



INTROIBO



N°27 - JUILLET-AOUT 2009

Diocèse de Lausanne-Genève-Fribourg

Vacances d'été : le sens chrétien du repos

Chers fidèles,

Les mois de juillet et août sont pour la plupart l'occasion de prendre quelques semaines de vacances. Mais le repos ne consiste pas simplement à cesser le travail. Pour un chrétien, il consiste surtout à célébrer dans la joie le Créateur et le Rédempteur.

Le repos que nous prenons ici-bas est un avant-goût du repos définitif, une image de ce « repos du ciel » dont parle l'Apocalypse: « Heureux les morts qui meurent dans le Seigneur ; dès maintenant qu'ils se reposent de leurs fatigues, car leurs œuvres les accompagnent. » (Ap. 14, 13)

Se reposer, au Ciel, ce n'est pas cesser mais parfaire son activité : c'est adresser, jour et nuit, une louange au Dieu trois fois saint.

abbé Arnaud Evrat, FSSP



La lecture spirituelle, ou comment profiter de ses vacances !

La lecture spirituelle doit être un des éléments de notre vie de prière en particulier et de notre vie chrétienne en général. Son but est de nous aider à entretenir notre foi dans les grands mystères de notre religion, en nous les faisant fréquenter et méditer régulièrement.

Ainsi elle prépare, aide et soutient notre vie de prière, puisqu'elle l'alimente.

Le but : nous aider à prier

Cette lecture régulière est comme une béquille indispensable pour nos âmes un peu inconstantes, qui quotidiennement s'efforcent de s'élever vers Dieu.

En effet, quel chrétien ne s'est jamais plaint d'avoir du mal à prier ?

Or si cela est naturel en raison de notre condition de « voyageurs » (car nous sommes sous le régime de la foi et nous ne voyons pas Dieu comme les anges ou les Bienheureux), il existe néanmoins certains moyens qui permettent d'améliorer notre vie de prière. La lecture spirituelle est un de ces moyens.

En quoi cela consiste-t-il ?

Cela consiste à se plonger régulièrement (quotidiennement si possible) dans les écrits d'un saint, d'une âme de

prière ou d'un théologien afin de « rester en contact » avec les vérités de la foi et le monde de Dieu.

Car si nos difficultés à prier sont diverses (psychologiques, attention, mémoire, imagination, appréhension), deux d'entre elles sont récurrentes.

Une distance « infranchissable »

La première réside dans le fait que nous avons du mal à passer de nos activités humaines habituelles au dialogue avec Dieu. Nous avons du mal à faire facilement le trajet entre nos activités « du monde » (professionnelles, familiales, nos occupations en général) à ce face à face avec Dieu. Nous « venons de trop loin » et nous sentons comme un clivage entre le monde de nos activités et celui de la prière. Or, il nous faut sans cesse travailler à ce que notre vie de prière anime toute notre vie, toutes nos activités, qu'elle soit notre respiration : la respiration de notre âme.

Une foi qui s'essouffle

La seconde difficulté réside dans le fait que nous vivons souvent « sur nos acquis » en matière de connaissance de notre religion... C'est-à-dire que nous ne progressons pas dans notre connaissance des vérités de la foi et que donc cette foi risque toujours de s'essouffler, faute de combustible. En effet, elle est la vertu de l'intelligence. Par nature, elle demande à sans cesse avancer dans la connaissance du mystère de Dieu, c'est-à-dire à être nourrie de la vérité. Il faut que nos connaissances religieuses soient adaptées à notre niveau intellectuel, sinon notre foi n'est pas suffisamment « alimentée ».

La lecture spirituelle peut nous aider à pallier ces deux dangers : elle nous aide à fréquenter régulièrement les grandes vérités de notre foi afin que celles-ci nous deviennent familières et « informent » toute notre vie.

Une « lecture de prière »

La lecture spirituelle est une lecture de prière, soit directement, soit indirectement en nous aidant à prier.

Elle nous replonge dans le bain de notre catéchisme, en nous présentant les différents aspects de notre vie chrétienne. Et surtout, ceux-ci sont présentés par des âmes qui en vivent, qui les ont « assimilés » et ceux-ci prennent ainsi pour nous une nouvelle dimension.

Ainsi, d'une part elle donne de la nourriture à notre foi et elle est donc une préparation « en amont » à notre prière (contre le premier danger) et d'autre part, elle nous aide à aller plus facilement, plus directement à Dieu, grâce à un intermédiaire qui nous en parle et nous aide même à parler à Dieu (contre le second danger). Elle rend ainsi notre prière plus profonde et plus aisée.

Une multitude de sujets

La lecture spirituelle peut nous mettre en face des grandes vérités « dogmatiques » : Dieu, la Trinité, le Christ (différents mystères de sa vie : Incarnation, Passion, Résurrection, Ascension), Notre-Dame, l'Église... ou sur les applications de ces vérités dans notre vie (ce que l'on appelle « la morale ») : foi, humilité, charité, douceur, patience... Elle peut être une lecture habituelle (de *chevet*) ou une lecture pendant la prière, afin de nous aider directement à prier.

Comprenons bien que cette activité n'est pas réservée à une élite : beaucoup de chrétiens ressentent le besoin de lire régulièrement un écrit spirituel afin de sans cesse enraciner leur foi, de la consolider et de la protéger. Elle nous aide à ne pas avoir une vie de prière trop légère, trop superficielle, mais au contraire à *avancer*, à *progresser* dans notre vie de foi, dans cette intimité avec Dieu.

Abbé Benoît Paul-Joseph, FSSP

Pèlerinage à Ars – 12 et 13 septembre 2009

A l'occasion des 150 ans de la mort du Saint Curé d'Ars, le Pape Benoît XVI a décidé d'ouvrir pour toute l'Église une année sacerdotale.

La Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre organise un **pèlerinage à Ars (Ain, France) les samedi 12 et dimanche 13 septembre 2009**. Ce pèlerinage réunira des fidèles de plusieurs apostolats de la Fraternité en France, Suisse ou Belgique. Il sera également le pèlerinage de rentrée du Séminaire Saint-Pierre de Wigratzbad (Allemagne) : une soixantaine de séminaristes nous accompagneront. Départ de Fribourg en bus le samedi matin ; retour à Fribourg le dimanche soir.

Renseignements et programme : www.fssp.ch/fr ou au 026 481 41 05

Attention ! Merci de s'inscrire rapidement.

Intentions de prière

du Pape Benoît XVI pour le mois de juillet 2009

Intention Générale

Pour que les chrétiens du Moyen-Orient puissent vivre leur foi en pleine liberté, et être des instruments de réconciliation et de paix.

Intention Missionnaire

Pour que l'Église soit le germe et le noyau d'une humanité réconciliée et réunie dans l'unique famille de Dieu, grâce au témoignage de tous les fidèles dans chaque pays du monde.

et pour le mois d'août 2009

Intention Générale

Pour que le problème de millions de personnes déplacées et de réfugiés soit plus ressenti par l'opinion publique, et que l'on trouve des solutions concrètes à leur situation trop tragique.

Intention Missionnaire

Pour que l'on reconnaisse à ces chrétiens qui sont victimes de discrimination et persécutés dans de nombreux pays à cause du Nom du Christ, l'égalité et la liberté religieuse, en sorte qu'ils puissent vivre et professer librement leur propre foi.

Fête de la Sainte-Anne

dimanche 26 juillet 2009

Après la messe de 10h à Saint-Michel, la famille Jungo invite les fidèles qui le souhaitent à venir fêter sainte Anne, patronne de la chapelle d'Hattenberg :

12h00 buffet

14h30 Salut du Saint-Sacrement

Calendrier liturgique et horaires

● Église du Collège Saint-Michel

rue Saint-Pierre Canisius, Fribourg

Tous les dimanches et fêtes chômées :

9h45 Office de Tierce

10h00 Messe chantée

A noter pour ces mois :

- dimanche 28 juin : 4^{ème} dimanche après la Pentecôte
- dimanche 5 juillet : solennité des saints Pierre et Paul
- dimanche 12 juillet : 6^{ème} dimanche après la Pentecôte
- dimanche 19 juillet : 7^{ème} dimanche après la Pentecôte
- dimanche 26 juillet : 8^{ème} dimanche après la Pentecôte
14h30 Salut du Saint-Sacrement en l'honneur de sainte Anne à Hattenberg
- dimanche 2 août : 9^{ème} dimanche après la Pentecôte
- dimanche 9 août : 10^{ème} dimanche après la Pentecôte
- samedi 15 août : Assomption de la Très Sainte Vierge (*horaires du dimanche*)
- dimanche 16 août : 11^{ème} dimanche après la Pentecôte
- dimanche 23 août : 12^{ème} dimanche après la Pentecôte
- dimanche 30 août : 13^{ème} dimanche après la Pentecôte

● Église Saint-Jean

Planche-supérieure, Fribourg

Tous les lundis et mardis (y compris pendant l'été) :

18h30 Messe basse

● Oratoire de la Maison Saint-Pierre Canisius

Chemin du Schönberg 8, Fribourg (située sur la route St-Barthélemy, bus ligne 2 - Arsent)

Du mercredi au vendredi

Attention : vérifier l'horaire en cette période de vacances scolaires (sur la porte de la maison)

18h30 Messe basse

● Chapelle Sainte-Anne d'Hattenberg

derrière Bourguillon

Tous les samedis :

9h00 Chapelet

9h30 Messe basse

Confessions

En semaine :

Confessions avant ou après la messe sur demande

Attention : du 29 juin au 25 août, pas de permanence de confessions de 17h30 à 18h00 à la Cathédrale Saint-Nicolas. Reprise le lundi 31 août.

Intentions de Messe

Pour faire célébrer des Messes à l'intention de vivants ou de défunts, vous pouvez remettre au prêtre votre offrande dans une enveloppe en y indiquant clairement l'intention. Merci de ne pas donner plus de 2 ou 3 intentions par semaine.

Pour joindre un prêtre de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre :

Abbé Arnaud Evrat (en cas d'urgence : 079 295 97 41)

Maison Saint-Pierre Canisius, Chemin du Schönberg 8, 1700 Fribourg

026 488 00 37 - www.fssp.ch - www.mysteriumfidei.ch